

12月定例会

代表質問



志鯖同友会代表

問 今後の財政改革の考えは。

答 市長 財政見通しは長引く景気低迷で市税収入の本格的回復は見込めない。国も多額の借金を抱え、地方交付税等もこれを補うほど伸びは期待できない。一方、扶助費や公債費など義務的経費は高い水準で推移し、東日本大震災等の教訓を踏まえた防災対策は道半ばである。その面で、特別会計への繰出金等を含めた行政需要等の財政支出も増えることから、行財政構造改革プログラムを見直し、平成28年度までの実施計

構造改革アクションプログラムを策定し、合併しなかつた単独自治体でも合併した自治体と差別化でき、事業運営・政策運営でける体力をつけ、厳しい中でも市民が夢を持て住み続けたくなるまちづくりをするために、持続可能な財政運営の確立に今後も努めていく。

問 現在の財政状況をどのように認識しているか。

答 本市は平成23年度決算ベースで、地方公共団体財政健全化法で定めた5つの指標はいずれも基準を大きく下回り良好な状況である。地方債現在高も臨時財政対策債分の増加がありながら着実に減少している。財政調整基金は目標を大きく上回る21億770万円を確保し、行財政改革の効果が表れていると認識している。

ことことができた。学校教育では、食育を基盤とし、確かな学力、豊かな心、たくましい体を育むことを方針として臨んできた。ゆとり教育からの反省で全国学力調査が復活、基礎学力の定着が課題となり本市でも独自の確認テストを継続的に実施し平成21年から新しい学習指導要領に基づく授業を幼稚園、小中学校と順次実施することができた。体力面では小中学校ともに毎年高いレベルで維持し、各種目、全国レベルで活躍できる児童・生徒が育つってきた。生涯学習で

特に公民館の合宿通学事業は、ボランティアを通じて地域で子どもを育てていただいていると感じる。そして学校の耐震化、豊小学校の改築も進み、県内初のゆたかこども園も開園することができた。

れ、鰐江は、体操、な
ぎなたの競技会場とな
り、その準備と国体で
活躍できるジュニア育
成も進める必要がある。
生涯学習では、鰐江公
民館の改革、文化財で



公民館合宿通学



清風会代表

高田 義紀 議員

問 新年度予算は経済規模拡大につながるのか。

答 長引く不況、土地の評価の下落など税収の伸びが見込めない中、地域経済の活性化が不可欠であり、経済の規

活性化を推進するための施策に重点的に予算を配分していきたいと考えている。

ものづくり博覧会の総括と評価は

問 昨年までは丹南地区の象徴であるサンドーム福井にて2市3町の共同での開催であつたが、本年は鯖江市が抜けた形で開催された。鯖江市は、ものづくり博覧会として単独開催を行つた。その総括と課題は何なのか。

答 市長 鯖江の眼鏡、繊維、漆器の地場産業をはじめとする、ものづくりのまち鯖江の紹介と、中学生を対象に地場産業への自信と誇りをもつてもらいたいが

えている。地域経済の新たな展開などを考

ら、後継者育成へつなげたいということが開催の考え方。丹南産業フェアの市内出展が30社余であつたのに対し、当初を大きく上回る205社の出展があつた。産業振興と後継者育成にかける産地の熱い思いが多くの方に伝わったのではないか。1回目の開催としては大いに満足のできる内容だったと評価している。

次年度への課題については、会場のキャパシティもあるが非常に狭かつた。駐車場の問題も大きかつた。雨と寒さもあり開催時期を少し考えたほうがよいなど、いろいろな意見が出された。売上を見が出された。売上に

した、ものづくり博覧会となるよう支援していきたいと考えている。市役割分担は今はつづりと示されていない。今後は、役割が明確になるとよう機構、県に要請していくつもりでいる。いろいろなところの要望については、機構ができない、県ができないとなると、鯖江市としての対応を当然山積している。

問 事業主体は鉄道運輸機構、強く推進しているのは福井県であるのに、地元説明会の開催や地元住民への説明等、何でも鯖江市に振りすぎではないか。鯖江市としての立場をどう発信していくのか。

答 市長 鉄道建設・運輸施設整備機構と福井県、鯖江市で地元説明会を開催している。今、中心線のくい打ちの理解が地元説明会の中では得られていない状況で、

問 新幹線整備、福井県がもつと汗をかくべき。

答 平成37年開業予定の整備新幹線問題。鯖江市にとつてはメリットもなく、並行在来線問題、福井鉄道福武線への支援等、課題は山積している。

問 大津市のいじめ事件を踏まえた取り組みは。鯖江市でのいじめの認知件数は。

答 小学校が17件、中学校が32件、計49件だった。福井県では「いじめ等問題行動をなくす福井県研修会」を開催し、いじめに対する共通理解を図っている。また、未然防止の觀点から、命の大切さ等を伝えるための道徳教育、心の教育を強く推し進めいかなければならぬと考えており、カウンセラーを活用した教育相談体制をきちんと整備していく。



